



Dimanche 11 janvier 2026
Le Baptême du Seigneur

Bulletin n°1448

« Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie. »

Jean baptisait pour la conversion des péchés, Jésus, lui, est sans péché. Alors pourquoi se fait-il baptiser ? Probablement pour se mettre à notre place, assumer notre condition et *rejoindre notre humanité blessée par le péché*. C'est par humilité que Jésus demande à Jean un baptême de conversion dans le Jourdain.

L'humanité est blessée par le péché. L'homme, tenté par le diable, a laissé mourir dans son cœur la confiance envers son Créateur. Et, en abusant de sa liberté, a désobéi au commandement de Dieu. C'est en cela qu'a consisté le premier péché de l'homme. *Tout péché, par la suite, sera une désobéissance à Dieu et un manque de confiance en sa bonté*.

Dans ce péché, l'homme s'est préféré lui-même à Dieu, et par là même, il a méprisé son Créateur qui est Dieu, il a fait le choix de soi-même contre Dieu, contre les exigences de son état de créature, et dès lors contre son propre bien. Constitué dans un état de sainteté, l'homme, dans le projet de Dieu, était destiné à être pleinement « divinisé » par Dieu dans la gloire. Par la séduction du diable, il a voulu être « *comme Dieu* », mais « *sans Dieu, et avant Dieu, et non pas selon Dieu* ». »

L'Ecriture montre les conséquences dramatiques dans cette première désobéissance : Adam et Eve perdent immédiatement la grâce de la sainteté originelle. L'harmonie dans laquelle ils étaient est détruite ; la maîtrise des facultés spirituelles de l'âme sur le corps est brisée ; l'union de l'homme et de la femme est soumise à des tensions. L'harmonie avec la création est rompue : la création visible est devenue pour l'homme étrangère et hostile. A cause de l'homme, la création est soumise à la « **servitude de la corruption** » (Rm 8,20). Enfin, la conséquence explicitement annoncée pour le cas de la désobéissance se réalisera, l'homme retournera à la poussière de laquelle il est formé : ***la mort est entrée dans l'histoire de l'humanité***.

En cédant au tentateur, Adam et Eve commettent *un péché personnel*, mais ce péché affecte *la nature humaine* qu'ils vont transmettre *dans un état déchu*. C'est un péché qui sera transmis par propagation à toute l'humanité. Ce péché se manifeste fréquemment, surtout comme une infidélité au Dieu de l'alliance et comme une transgression de la Loi de Moïse ; après la Rédemption du Christ aussi, parmi les chrétiens, le péché se manifeste de nombreuses manières. L'Ecriture et la Tradition de l'Eglise ne cessent de rappeler la présence et ***l'universalité du péché dans l'histoire de l'homme***.

Le péché originel n'a, en aucun descendant d'Adam, un caractère de faute personnelle. C'est la privation de la sainteté et de la justice originelles ; mais la nature humaine n'est pas totalement corrompue, elle est blessée dans ses forces naturelles, soumise à l'ignorance, à la souffrance et à l'emprise de la mort, et incline au mal.

Le baptême, en donnant la vie de la grâce du Christ efface le péché originel et retourne l'homme vers Dieu, mais les conséquences pour la nature, affaiblie et inclinée au mal persistent dans l'homme et l'appelle au combat spirituel en s'appuyant sur les grâces du baptême.

Dans la création du monde, Dieu a placé l'homme et la femme au sommet de la création « *La gloire de Dieu c'est l'homme vivant* » selon l'expression de saint Irénée. L'homme est la seule créature que Dieu a voulue pour elle-même. Dieu veut le bonheur de l'homme. Des créatures visibles, seul l'homme est capable de connaître et d'aimer son Créateur, lui seul est appelé à partager, par la connaissance et l'amour, la vie de Dieu. Il a été créé à cette fin et c'est la raison fondamentale de sa dignité. C'est dans ce débordement d'amour que Dieu a envoyé son Fils sur terre.

Guy Morvan, diacre permanent

Vie de la paroisse

Ont rejoint la Maison du Père
Simone TONNELIER, Nelly
Liliane VALLÉ

- Samedi 10 janvier Messe → **18 h 30**, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale
- **Dimanche 11 janvier – Le Baptême du Seigneur**
 - Messes → **8 h 30**, au monastère du Carmel
 - 10 h**, au Noviciat du sanctuaire Sainte-Bernadette (spectacle à **16 h**)
 - 10 h 30**, à la pro-cathédrale Saint-Etienne
 - 18 h 30**, au monastère de La Visitation
- Mardi 13 Messe → **8 h**, à la chapelle du lycée l'Espérance
- Mercredi 14 Messe → **8 h**, au sanctuaire Sainte-Bernadette
- Vendredi 16 Messe → **18 h**, à l'église Saint-Pierre
- Samedi 17 Messe → **18 h 30**, à l'église Notre-Dame-de Lourdes, messe dominicale
- **Dimanche 18 janvier – 2^{ème} dimanche du Temps ordinaire**
 - Messes → **8 h 30**, au monastère du Carmel (parcours d'oraison de **15 h 30 à 17 h**)
 - 10 h**, au sanctuaire Sainte-Bernadette
 - 10 h 30**, à la pro-cathédrale Saint-Etienne
 - 18 h**, à l'église Saint-Pierre, messe des jeunes
 - 18 h 30**, au monastère de La Visitation

Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi et le mercredi : 18 h), monastère du Carmel ;

11 h, monastère de La Visitation ; 11 h 30, sanctuaire Sainte-Bernadette

Adorations : Au sanctuaire Sainte-Bernadette, **lundi 19 h – 20 h 30** (chapelle), **jeudi 13 h – 14 h** (oratoire Saint-Augustin)
Au monastère de La Visitation, **jeudi de 17 h - 18 h**, et chaque premier vendredi du mois

À SAVOIR DANS LA PAROISSE

- **À l'Espace Bernadette.-** Rappel : représentation le **11 janvier, à 16 h**, (messe à **10 h** au Noviciat)

« Bernadette à Nevers, témoin de l'espérance », mise en scène par *Les Baladins de l'Evangile*.

Répétition unique le 10 janvier. Inscriptions : 07 57 17 70 16.

Atelier broderie d'icônes : rendez-vous **mardi 13 janvier de 9 h 30 à 17 h 30**, pour un temps de méditation à travers l'art. Juliette et Jean-Pierre Brunet vous accompagnent tout au long de la journée.

• **Mouvement des Chrétiens Retraités.-** L'équipe Saint-Joseph-des-Montôts – Notre-Dame-de-Lourdes se retrouvera **lundi 12 Janvier de 15 h à 17 h** à la Maison du diocèse.

• **Au monastère du Carmel.-** Le chemin de découverte de l'oraison aura lieu exceptionnellement le 3ème dimanche de ce mois, c'est à dire **dimanche 18 janvier de 15 h 30 à 17 h** dans la chapelle du Carmel.

• **Messe des jeunes.-** La prochaine messe sera célébrée **dimanche 18 janvier, à 18 h**, à l'église Saint-Pierre.

• **Les enfants adorateurs.-** Des mamans de Nevers ont mis en place ce nouveau groupe de prière pour les tous petits jusqu'à 9 ans. Au programme : goûter, jeux et temps d'adoration du Saint-Sacrement. Rendez-vous au sanctuaire Sainte-Bernadette les 1ers et 3èmes mercredis du mois de **16 h à 17 h**. Prochaine rencontre : **mercredi 21 janvier à 16 h**.

• **Visite des séminaristes.-** Dimanche 25 janvier, aura lieu le lancement de la mission avec la délégation des séminaristes. La messe sera célébrée à **10 h 30** à la pro-cathédrale Saint-Etienne, suivi d'un repas partagé et d'un temps de travail pour réfléchir à la mission du 19 au 22 mars. Venez nombreux !

DANS LE DIOCÈSE

- **Semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier** : célébrations œcuméniques au temple de Sancerre, **dimanche 18 janvier à 15 h** et au monastère du Carmel à Nevers, **dimanche 25 janvier à 17 h**.

URGENT / Nous recherchons deux personnes pour assurer le lavage, repassage et pliage des linges liturgiques pour la messe (2 fois par mois). Un service essentiel pour la beauté de la liturgie et la communauté paroissiale.

Une petite formation sera assurée par l'abbé Florent Ringeval.

Prendre contact avec lui si vous êtes intéressé 06 41 78 65 30, florent.ringeval@nievre.catholique.fr